

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 34 minutos, y se pone á las 6 horas y 31 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Tiburcio mártir.

San Perpétuo, obispo, en Tours de Francia, varón de admirable santidad.

Los santos mártires Juanuario, y Máxima, en Africa.

Santa Concesa, mártir, en Cartago.

San Edesio, mártir, en Alejandría, hermano de san Afano, el cual en tiempo del emperador Maximiano Galerio, como reprendiese públicamente á un impío juez que echaba á los leones las vírgenes consagradas á Dios, fué preso por los soldados, y después que lo atormentaron con inaudita crueldad, lo echaron en el mar por defender la causa de Nuestro Señor Jesucristo.

CULTOS.—Mañana domingo.—En el Socorro continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis y media; á las siete y media habrá comunión general para los Cinturados; á las diez y media la misa mayor con música y sermón por don Guillermo Sala. Por la tarde, á las cuatro, se rezará el Santo Rosario y después se hará el ejercicio del Corazon de María, y al anocheecer meditación, estación y la reserva.

En Santa Eulalia se celebrará la fiesta del Santo Cristo; á las siete y media habrá comunión general para las Hijas de María; á las nueve y media se cantará nona y la misa mayor con sermón por D. José Reus. Por la tarde, á las cuatro y media, empezará el septenario del mismo santo Cristo, con sermón por D. Bernardo Mátas, y al anocheecer se hará el ejercicio de la Purísima.

En San Jaime la fiesta que anualmente se dedica al Santo Cristo del *Sepulchro*; á las nueve y media se cantarán horas y en la misa mayor predicará don Bernardo Mátas. Al anocheecer el ejercicio del Corazon de María.

En San Nicolas fiesta en honra de S. Francisco de Paula; á las nueve y media se cantarán horas y la misa mayor con sermón por D. Miguel Roca.

En la iglesia del Santo Hospital, la fiesta que el Colegio de Corredores dedica por primera vez al Misterio de la Anunciacion y del Arcángel S. Gabriel; á las diez y media habrá misa mayor cantándose á toda orquesta la partitura del Maestro Esclava, y en el ofertorio predicará D. Mateo Rubí. Por la tarde empezará el quinquenario de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con sermón por el Padre Francisco Salvá.

En San Francisco á las siete y al tiempo de una misa, se dará principio á la devoción de los siete domingos de S. José. A las once y cuarto se hará el ejercicio del día 8, también con música; y por la tarde, á las cuatro, después de rezada la corona, el ejercicio del Corazon de María, con exposición.

El ejercicio del día 8 dedicado á la Inmaculada Concepcion, se hará en las Capuchinas, á las siete y media, al tiempo de dos misas; en San Miguel á las once, también con dos misas; en Santa Magdalena, un poco antes del anocheecer.

En San Felipe Neri, al anocheecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor.

En la Concepcion, á las siete de la mañana, comunión general para las Hijas de María. A las siete y media de la tarde el acostumbrado ejercicio con plática por el P. José Auba.

En Montesión, á las siete y media comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; y por la tarde el ejercicio de costumbre.

En la Merced á las siete y media comunión general para los Esclavos del Santísimo, y por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte.

En San Juan, á las diez, y al tiempo de una misa se hará el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposición.

En Santa Cruz, á las cuatro y media de la tarde, empezará el septenario del Santo Cristo y predicará D. Félix Campins.

En las Teresas, por la tarde, el ejercicio del Corazon de María, con exposición.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

Lunes.—En el Socorro concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis y media, en seguida se harán las adoraciones de Sor Rosa; á las diez misa mayor. Al anocheecer habrá Rosario cantado por la música, y después se hará la reserva, precedida de *Te-Deum*.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

SECCION NACIONAL.

CRÓNICA HEBDOMADARIA.

La odisea de Noherlesoom.—Honras fúnebres por el emperador Guillermo en la capilla luterana de Madrid.

No ganamos para *progresistas*.

Y la última reciente y calentita, que ha salido del horno liberal, es la expulsión del Sr. Noherlesoom del Observatorio astronómico, perpetrada por el director de aquel establecimiento archi-progresista y archi-ducal.

Todo el mundo sabe ya quien es Noherlesoom.

El cual es un español que tuvo que mudar de apellido, componiendo con los propios un anagrama de olor, color y sabor americanos, para que sus admirables pronósticos meteorológicos, basados en la ciencia, y hasta hoy perfectamente cumplidos, se abrieran camino en el mundo progresista, amparados de una especie de patente de extranjería, sin la cual habrían corrido de puerta en puerta, mereciendo los desdenes más mortificantes.

Los aciertos meteorológicos de Noherlesoom le graduaron pronto de sabio; y cuando todo el mundo se hacía lenguas de su mérito, suponiéndole astrónomo *yankee*, ó cosa así, tiró de la manta un liberal que estaba en el secreto, y declaró á los cuatro vientos que Noherlesoom, el meteorólogo de primera magnitud, tan celebrado en la historia, era un español modestísimo llamado don Francisco Leon Hermoso natural de un pueblo cercano á Valladolid y redactor en la actualidad de *El Siglo futuro*, periódico que descubrió un diamante en el montón de tierra donde los liberales sólo habían visto grosero cuarzo.

¿Español dijiste, y por añadidura tradicionalista? No fué menester más para arrojar el tipo á los leones, que así las gastamos aquí, donde lo español de pura cepa no cabe en el saco de la civilización liberal, ni más ni menos que como si fuera artículo de contrabando, ú objeto prehistórico, propio sólo para figurar en los museos de antigüedades.

La persecución, fiera ó mansa, tenía que desatarse; y se desató declarando, pásmense ustedes, que Noherlesoom no era sabio de real orden, ni fósil de academia, ni cotorra de ateneo, pues no había dado siquiera una mala conferencia en el *Fomento de las Artes*, ú en otro blasfemadero de su laya; protécionias que gradúan de eminencia á cualquier necio, en menos de lo que se persigna un liberal loco.

Y últimamente hizo que estallara de golpe y porrazo la bomba final, aplicándole la mecha el director del Observatorio astronómico, quien, con una cortesía verdaderamente liberal, esto es, borde, se fué derecho á Noherlesoom, le arrojó de un empujón á la calle y le dió con las puertas del establecimiento oficial en las narices.

¿La razón?

Muy liberal también.

«La ciencia—se le ha dicho á Noherlesoom—no puede hacerse solidaria de sus observaciones.»

Que es toda una razón de pié de progresista.

Porque ¿qué importa al mundo que la ciencia sea ó no responsable de observaciones que siempre se cumplen, treyendo aparejadas todas las realidades?

Además, el Observatorio astronómico de Madrid

no es tutor oficial de la ciencia ajena, y Noherlesoom ha rubricado sus pronósticos con su marca, sin hacer responsable de ellos al establecimiento de Madrid.

Lo único que le ha pedido á éste es que le facilite los medios para hacer sus observaciones, tales como instrumentos, libros, revistas, periódicos y notas emanadas de los Observatorios extranjeros, quedando luego de su cuenta y riesgo la responsabilidad de sus pronósticos.

Pero los cuidados ajenos matan al... liberal; y el Observatorio de Madrid se apoyó en ese apotegma de la sabiduría popular para cortar por lo sano y deshacerse de Noherlesoom de un cachiporrazo.

La razón alegada por el Observatorio astronómico de Madrid para soltar este palo de ciego se ha aducido precisamente cuando Noherlesoom, saliendo del capullo de su oscuridad, empezaba á volar en alas de su fama, debida al portentoso cumplimiento de sus pronósticos; y de la misma lógica progresista de donde se ha sacado su expulsión del Observatorio parece deducirse que si sus profecías hubieran fracasado, ó sus observaciones fueran no más que las de un astrónomo de *bota y garrote*, el Observatorio no le habría cerrado sus puertas...

¿No se le puede hacer este cargo á esa bendita ciencia, tan escrupulosa y remilgada, que teme que Noherlesoom la pinte loros en la frente?

Noherlesoom no es un empírico: Noherlesoom es un hombre de ciencia que persigue el descubrimiento de leyes astronómicas nuevas, de métodos nuevos para realizar las observaciones meteorológicas, útiles á los hombres; y por su mente no ha pasado siquiera la idea de hacer responsable de sus equivocaciones á la ciencia ajena.

Lo que pide únicamente son medios fáciles y nada onerosos para continuar sus estudios é investigaciones: lo que pide es que el Estado, sin imponerse sacrificios de ningún género, le abra las puertas de sus establecimientos oficiales, para utilizar en ellos los recursos científicos que á otros no les sirven para nada: lo que pide, en fin, es que no se le cierren los caminos para completar sus convicciones y ver si se convierten en evidencias.

¿Y á un hombre que abriga tan nobles propósitos, con el deseo de honrar á su patria y de ser útil á la humanidad, se le cierran los caminos por modo grosero, pegándole sin escucharle! ¿Cómo hubiera podido Colon realizar la gran empresa, asombro de su tiempo, si el tan cacareado oscurantismo de las edades antiguas le hubiera sacudido el golpe que el progreso nuevo ha descargado sobre Noherlesoom, hombre de ciencia que persigue un ideal beneficioso al linaje humano? Y ¿qué papel desempeñaría la ciencia española si, enteradas de lo que ocurre otras naciones menos presuntuosas que la nuestra y más adultas en la edad de los progresos positivos, llamaran á Noherlesoom, le pensionaran con prodigalidad y le facilitarán superabundantemente los medios necesarios para proseguir sus estudios y llegar á la meta de sus observaciones?

Pues eso no es un imposible, ni mucho menos; y siendo practicable, el sentido común, chisme del que parecen carecer nuestros flamantes progresistas, dice que es una vergüenza que debe temerse.

La extensión que he dado al examen de la anterior *pogresista* me impide hacerme cargo con la amplitud debida de otro espectáculo liberal que acaba de perpetrarse en Madrid, y merece se le pongan las castañuelas.

Me refiero á los funerales que se han celebrado por el emperador Guillermo en la capilla luterana de esta Corte, y á los cuales ha asistido un infante de España, altos dignatarios de la casa Real, el gobierno y otros personajes de la política, de la milicia y de la Banca.

Todos estos *católicos* que viven en paz, según dicen, con la Iglesia, blasonando de que no la suscitan conflictos, asistieron con fervorosa unión á la solemnidad protestante, oyendo sus cánticos, el sermoneillo que pronunció el pastor Hiendner, y no sé

si rezaron también las preces que dicho pastor elevó al cielo por el alma del emperador Guillermo.

Probablemente no las rezarían porque estaban en alemán.

Los hombres que han ejecutado este acto incurso en las censuras de la Iglesia tendrán conciencia de su carácter vitando?

Deben tenerla, porque el ministro de *guasa* ó *indulto* que padecemos es canovista, y no se pudieron escapar á su penetración las teologías que prohíben tomar parte en los ritos de las religiones disidentes, verdaderas religiones de Satauás.

De aquí se infiere que el gobierno español ha perpetrado un acto de indiferencia religiosa, de lo más horroroso que se puede decir y pensar, demostrando que si tiene alma, y perdónese el tropo, es una verdadera alma de cántaro, donde cabe algo más que la gravedad herética, puesto que cabe el nihilismo religioso.

El suceso ha escandalizado bastante; pero quedará impune como todas las abominaciones de su calibre.

Confíemos en que Dios, que castiga sin palo ni piedra, y á veces con palo y con piedra, descargará sobre tales aniquidades la espada de su justicia.

Porque es sabido que no hay bien ni mal que cien años duren, ni liberales que lo resistan.

LUPERCIO.

(Hormiga de Oro.)

CORREO DE HOY.

París 5 de Abril.

Hé aquí la declaración hecha por el presidente del nuevo Consejo de ministros de Francia en la Cámara de los diputados.

«Señores: El ministerio que se presenta ante vosotros apela á todas las fracciones de la opinión republicana.

Los hombres que lo componen sirven mucho tiempo hace á la república. La democracia conoce sus nombres, y se atreven á creer que tiene confianza en ellos. Esperan que el Parlamento no les negará su apoyo en circunstancias que exigen imperiosamente la unión de todos los republicanos.

Al confiar la dirección del gabinete al hombre que de tres años á esta parte ha presidido los debates de la Cámara de los diputados, habituándose así á la imparcialidad, el presidente de la república ha querido demostrar que igual espíritu inspirará los actos del gobierno.

Mas, no es, apresurémonos á decirlo, en la inmovilidad, ni mucho menos volviendo atrás que el país quiere y que nosotros comprendemos la conciliación de los republicanos sino en una marcha progresiva, en el ordenado desenvolvimiento de nuestras instituciones que agitaciones pasajeras y superficiales no podrán impedir.

El gobierno, que no teme ninguna reforma seriamente preparada, no aspira á más que á colocarse al frente de la mayoría republicana para guiarla por ese camino, establecer en sus filas la disciplina voluntaria y asegurar así la realización gradual de las esperanzas que la nación ha fundado en la república.

Mas la libertad, la cual no obra por los medios propios de la dictadura, no puede prometer transformaciones repentinas. Para realizar su obra, necesita el asentimiento diario de los poderes públicos y exige discusiones que, si retardan á veces el buen éxito, lo aseguran y hacen más duradero.

La cuestión de revisión de la Constitución que acaba de plantearse en la Cámara es una de las que requieren más calma y más reflexión. (Interrupciones en los bancos de la derecha.—¡Muy bien! ¡Muy bien! en los de la izquierda.) Los individuos del gabinete que se han mostrado más enérgicamente partidarios de ella no quieren que una obra de tanta importancia destinada á poner nuestra organización política en completa armonía con los principios republicanos, se emprenda en condiciones capaces de comprometerla. (Rumores en los bancos de la derecha.—Aplausos en los de la izquierda.) El gobierno os pedirá que dejéis á su criterio el indicar el momento favorable (Nuevos rumores en los bancos de la derecha.—¡Muy bien! ¡Muy bien! en los de la izquierda) y preparar el acuerdo necesario entre las dos Cámaras.

El presidente de la Cámara de los diputados os decía no ha mucho: «La verdad es que hoy, y esto es natural, los problemas que se refieren al procedimiento político interesan ménos á la nación que las cuestiones que atañen al fondo de sus grandes asuntos, á su Hacienda pública, á su industria, á su comercio, á la suerte de sus trabajadores, á su estado militar y á su situación internacional.» Y toda la mayoría asentía á estas palabras.

En vuestra orden del día están inscritas una serie de leyes relativas á estas grandes cuestiones y nosotros os pediremos que las clasifiqueis por su mayor ó menor grado de urgencia.

El gobierno seguirá con constante atención la discusión de esas leyes, y apoyará siempre las resoluciones más conformes con los intereses democráticos.

Someterá á vuestro exámen un proyecto de ley sobre asociaciones, preliminar indispensable, en su concepto, así para el legislador como para el país, del arreglo definitivo de las relaciones entre la Iglesia y el Estado. (Largos aplausos en los bancos de la izquierda.) Así se proseguirá la obra de secularización inaugurada por la revolución francesa y continuada por la tercera república.

Las cuestiones financieras ocupan para vosotros el primer lugar entre todas. Esperamos poder dar espacio suficiente á una y otra Cámara para examinar detenidamente el último presupuesto de la legislatura y hacer en él importantes reformas, en particular las que se refieren á las bebidas y á los derechos de sucesión.

Pediremos al Senado que discuta, tan pronto como principie sus sesiones, las leyes militares votadas por la Cámara. Lícito es esperar un arreglo tanto más pronto, cuanto que el ministro encargado de defender esas leyes en esta Cámara ha presidido la comisión que acaba de examinarlas.

La nueva organización de nuestras fuerzas nacionales, al aumentar nuestros medios de defensa, no tan solo nos permite asegurar el respeto que se nos debe, sino que además es una garantía de la conservación de la paz, á la cual somos sinceramente adictos.

Preparemos, así dentro como fuera del país, las condiciones propicias á la solemne celebración del glorioso centenario de 1789, para la cual Francia ha convidado á los sabios, á los industriales y á los trabajadores de todo el mundo.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 5.—En el Consejo de ministros que hoy se ha celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, el señor Sagasta ha hablado de la crisis francesa, de la situación de las provincias inundadas y del estado de la clase obrera, y el señor ministro de la Guerra ha puesto á la firma de S. M. la Reina Regente tres decretos relativos á la adquisición de materiales de guerra.

No es exacto que los reos del crimen de la Guindalera hayan sido puestos en capilla, y se cree que serán indultados.

Parece que está en el ánimo del gobierno aclarar la Real orden que dió el señor Albareda sobre las calcinaciones al aire libre del mineral de las minas de Río-Tinto, y que el señor Albareda ha declarado que presentaría la dimisión si el gobierno acordara hacer ninguna aclaración á dicha Real orden.

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el señor Estrada ha pedido algunos antecedentes acerca del establecimiento de un cable submarino entre Jabea é Ibiza, y se han presentado algunas exposiciones contra el proyecto relativo á los alcoholes.

El Rey de Suecia llegará á Lisboa el día 12 de Mayo próximo, despues visitará á Sevilla y Madrid y es probable que vaya á Barcelona.

El señor Garijo, contestando en el Congreso al señor Cos-Gayon, ha negado que el Banco de España impusiera al gobierno la cláusula de que le confiase el servicio de las Tesorerías y ha insistido en afirmar que resultan muchas ventajas de que el Banco de España se encargue del servicio de las Tesorerías, convirtiéndose en cajero del Estado.

Madrid 5.—En la sesión del Congreso, el señor Cos-Gayon estudiando los presupuestos, ha negado que hubiese superávit, afirmando que resulta un déficit de 50 á 60 millones de pesetas. Para demostrarlo, ha hecho una estadística de los créditos extraordinarios que ha tenido que pedir el gobierno durante el ejercicio pasado, ha estudiado los presupuestos desde 1885 en adelante y ha cotejado el ingreso que producen las contribuciones é impuestos desde 1885, encontrando que en nada han variado y deduciendo de todo ello que es imposible que resulte superávit. Ha repetido por último el señor Cos-Gayon que el proyecto que se discutía obedece á la cláusula impuesta por el Banco de España para tomar parte en la subasta de tabacos y aprovechando este medio para poner en circulación una masa de papel siete veces superior á la que dicho establecimiento puede poner en circulación con arreglo á su capital y á sus Estatutos.

Le ha contestado el señor Garijo.

Segun noticias recibidas de Sanlúcar de Barrameda, el señor duque de Montpensier marchará pronto al extranjero, donde, segun se asegura, permanecerá largos años.

Dicen de Huelva que ha estallado un cartucho de dinamita en casa del alcalde de Calanas, que si bien no ha producido ninguna desgracia personal, ha causado grandes desperfectos.

Madrid 5.—El señor ministro de Hacienda, contestando en el Congreso al señor Cos-Gayon, ha

declarado que el estado de la Hacienda había mejorado notablemente y sigue mejorando, gracias á la administración del partido fusionista; ha dicho que todos los presupuestos que había presentado el partido liberal habían venido, si no con superávit, á lo ménos disminuyendo el déficit, y los presupuestos míos, ha afirmado, han seguido también esta regla. En estos presupuestos, ha añadido, no hay ni un solo recurso extraordinario y esto constituye un progreso, aunque el presupuesto llegará á cerrarse con un déficit parecido á los anteriores.

Por último, el señor Lopez Puigcerver ha hecho el estudio del presupuesto de gastos para demostrar que no han aumentado; ha estudiado el de ingresos deduciendo que se han reforzado sin apelar á recursos extraordinarios; ha examinado la situación del Banco de España, declarando que cumple la ley y sus Estatutos, y ha negado que hubiese peligro de una crisis en el Banco de España ni en el Tesoro.

El señor Cos Gayon ha rectificado negando que hubiera echado mano del obstruccionismo de que le ha acusado el señor ministro de Hacienda, ha insistido en sus anteriores afirmaciones y mañana continuará su rectificación, por haberse reunido el Congreso en secciones.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha retirado al final de la sesión del Congreso el proyecto de ley sobre penitenciarias y ha dicho que lo presentaría en otra legislatura.

Se agrava el conflicto entre los Estados Unidos y Marruecos.

Lisboa.—El príncipe Radziwill ha entregado á S. M. el Rey en audiencia solemne la carta del Emperador Federico de Alemania anunciando al Rey de Portugal su advenimiento al trono.

París 5.—Se ha desmentido el rumor de la retirada del príncipe de Bismarck de los negocios, rumor que había hecho bajar la Bolsa en Berlín.

Viena 5.—Se insiste en asegurar que Rusia está haciendo inmensos preparativos de guerra.

Segun las noticias recibidas, en los docks de Sebastopol y de Kieff se trabaja día y noche.

En los ferro-carriles accidentales hay un gran número de wagones dispuestos para el transporte de tropas.

Varios cuerpos de ejército están listos para marchar á la primera orden.

Estas noticias han causado alguna inquietud en esta capital.

GACETILLA LOCAL.

Aunque sin responder de su autenticidad, reproduce un periódico de París el rumor de que se piensa establecer en aquella ciudad un círculo para señoras, imitado de los que existen para hombres. En él se jugaría con un interés modesto, y se servirían refrescos, también inocentes, como té, *sandwichs*, etc.

Contra lo que parece á primera vista, la idea de las supuestas fundadoras no es protestar contra las costumbres de los hombres, ni facilitar á las mujeres el medio de vivir fuera de su casa. El círculo no estaría abierto más que de día, á la hora en que los maridos están ocupados en sus asuntos. Por la noche, las *socias* volverían á sus ocupaciones propias de las madres de familia. El reglamento había de contener reglas muy rigurosas, y las iniciadoras de la idea, que pertenecen á la mejor sociedad, se proponen ser muy severas respecto á la admisión de *socias*.

Sólo le falta á la católica Francia, gobernada por una República atea é impía, que decretó la expulsión de los humildes religiosos y de las verdaderas heroínas de la caridad que servían en los hospitales, é hizo además arrancar de estas mansiones de dolor y de las escuelas públicas las imágenes de Nuestro Señor Jesucristo; sólo le falta, repetimos, que, para su mayor desgracia, se realice el pensamiento de establecer un círculo femenino para socavar los sólidos cimientos donde descansan la sociedad y la familia cristianas que todavía subsisten en aquella nación, un tiempo emporio del catolicismo.

Hé aquí las descripciones que conocemos de las Cuevas de Artá y del Drach en Manacor:

La *Relacion* del Dr. D. Antonio Cabrer, cura de San Nicolas, opúsculo publicado en el primer tercio de este siglo.

Historia General del Reino de Mallorca, por Dameto, nota 49 de sus continuadores, página 613 del tomo II de la edición de 1841.

Bellezas y Recuerdos de España. Obra excelente: tomo de Mallorca, por D. Jaime Piferrer.

España y las Baleares. Obra de 350 páginas, publicada en alemán por el Dr. D. Moris Millfomm, profesor de la Universidad y Director del Jardín Botánico. Al final inserta un plano, en pequeña escala, de las cuevas de Artá, segun un croquis de D. Pedro Alcántara Peña, conocido publicista palmesano. Berlín, 1876.

Una expedición á las Cuevas de Artá, por el doctor D. Angel Pulido Fernández: tomo de 64 pá-

ginas en 8º, galantemente escrito. Madrid, imprenta central, 1879.

Plano de la cueva del Drach. Mandado publicar en 1880, bajo escala de 1 por 500, por su propietario D. José Ignacio Morágués.

Plano de la cueva de Artá, en grande escala, por D. Pedro de Alcántara Peña (existe un ejemplar en las Casas Consistoriales de Villacarlos).

Las cuevas de Artá Artículo del Sr. Con. médico militar, en los Lúnes de El Liberal, del 26 enero de 1885.

Últimamente, la obra del Archiduque de Austria D. Luis Salvador.

Leemos en la Gaceta del día 4 de este mes, que el crédito extraordinario para el establecimiento del cable telegráfico entre Jávea é Ibiza, es de 369 600 pesetas.

Ayer llegó, procedente de Argel, el vapor lord ingles Docuel, de 112 toneladas, su capitán James Mi Concou, con 15 marineros de tripulación, 4 pasajeros y su equipo.

Los pasajeros son los propietarios del buque, los cuales viajan por recreo.

Mañana, por ser domingo, se suspenderá el juicio de exenciones de los mozos del corriente año.

El lunes las presentarán los pertenecientes á los pueblos de Llubí, Santañy, Santa Eugenia, Puigpugnent, Santa María, Son Servera.

En los escaparates de la elegante tienda de los Sres. Pons y Bonet, en la calle de San Nicolas, está expuesto un bien acabado lienzo con el retrato del célebre pescador Mallorquin Es Cositanos, que murió hace algunos años.

Esta preciosa produccion es debida al hábil pincel del jóven D. Antonio Fuster.

Segun se asegura, ha sido suspendida la órden para la construccion de una batería en la Bonanova.

En cambio, en breve se empezará á trabajar en la instalacion de cuatro cañones de gran calibre en el Castillo de San Cárlos.

Ha salido para la Côte el Sr. Pórtas, Intendente que ha sido hasta ahora del Cuerpo de Administracion, del distrito Militar de esta provincia.

Ayer fondearon en este puerto la balandra San José, patron D. Matías Albertí, procedente de Barcelona, con 5 días de navegacion, 5 marineros, y efectos; la polacra goleta San Mariano, patron don Antonio Alzamora, de Felanitx, con 1 día, 7 mar. y lastre; el bergantin goleta Amistad, patron D. Bartolomé Frau, de Cetta, con 6 días, 7 mar. y pipas vacías; el pailebot Catalina, patron D. J. Estarellas, de Felanitx, con 1 día, 6 mar. y trigo; y la balandra Ligera, patron D. Bonifacio Pérez, de Alicante, con 4 días, 6 mar. y orujo de olivo.

Se despacharon el vapor Cataluña, capitán don Guillermo Pujol, para Alicante, con efectos; el laúd Estrella, patron D. Juan Cardona, para Aguilas, con mercancias; y el pailebot San Miguel, patron D. Gaspar Company, para Cartagena, con lastre.

El lunes y martes de la próxima semana, de once de la mañana á una de la tarde, se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

En la última quincena transcurrida han ingresado en el Manicomio de esta provincia seis hombres que padecen enagenacion mental, y con estos se eleva ya á 56 el número de dementes que encierra aquel establecimiento de varones.

Mañana por la tarde en el caserío de San Lázaro, del Plá de ne Tessa, debe verificarse la funcion de Los Reyes que varios jóvenes de aquel lugar han proyectado.

Ayer falleció en esta capital, á una edad avanzada, la conocidísima comadrona madó Clara, que tan buena reputacion se había conquistado. Dios la tenga en su gloria.

Esta mañana, á las siete, ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor Lulio. Ha traído la correspondencia, 47 pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros que han venido en dicho vapor, figura nuestro paisano el distinguido artista D. Francisco Mateu (Uetam).

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha encargado á los alcaldes de los pueblos, Jefes de la Guardia civil, Militar de Sanidad y demas dependientes la busca y captura del soldado desertor, con destino á Ultramar, José Bonet y Noguera, natural de Ibiza.

El Boletín Oficial en el número correspondiente al jueves 5 del actual, publica los acuerdos que la Excm. Diputacion provincial tomó en las sesiones celebradas el 15 de Noviembre de 1887 y el 11 de Febrero de 1888.

Dicen de Campanet que el sarampion hace estragos entre los niños de aquella poblacion.

En el atrio de la Casa Consistorial están expuestas al público las listas electorales ultimadas para la eleccion de Concejales del Excmo. Ayuntamiento.

En la relacion de sargentos en activo y licencia dos de todas clases que la Junta clasificadora de aspirantes á destinos civiles ha publicado con fecha 31 Marzo en la Gaceta de 1.º del actual, encontramos los siguientes de esta provincia.

Para la plaza de macero segundo del Ayuntamiento de Mahon, al sargento segundo Antonio Taltavull Sans.

Para Alguacil del Juzgado de la Lonja, al id. Antonio Burguera Vidal.

Para Agente de segunda del Cuerpo de Seguridad, al soldado Sebastian Ruiz Marqués.

Para Ordenanza de telégrafos, de Palma al cabo primero Mateo Alvarez Ene.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 7—nueve mañana.

Barómetro	55,6 mm.
Termómetro seco.	10,9 grados.
Idem húmedo.	8,2 id.
Mínima	9,1 id.
Reflector.	7,1 id.
Direccion del viento.	N. O.-2
Ascenso del barómetro en 24 horas.	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	2,0 mm.

A DOÑA ASUNCIÓN PONS DE TRULLÓ

El dedicar un escrito mío á la esposa de uno de nuestros laureados poetas catalanes, no prueba por mi parte más que una grande osadía, si no presunción. Sin embargo, nada más lejos de mi pensamiento que establecer comparaciones; pues no he tenido otro móvil que la amistad que me une al apreciable joven esposo de V.

Reciba, señora, este pobre escrito que le dedica S. S. y amigo

FRANCISCO DE PAULA CAPELLA.

ESCENAS DE LA VIDA ÍNTIMA

II Mis deseos están colmados. La novela y la leyenda católicas se extienden por doquiera. ¡Oh, Dios mío, gracias, gracias! Por fin podrán los padres de familia permitir á sus hijos la lectura de libros, que no les escandalicen. El nunca bastante bien alabado P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús con sus preciosos escritos contribuye más que otro alguno á propagar la lectura recreativa y católica, por lo cual merecerá bien de Dios y de la patria. Ese esclarecido sacerdote y mi insignificante persona trabajamos con tesón para arrojir de las bibliotecas de las familias católicas tanta novelucha inmoral y antirreligiosa, ya española, ya traducida de otros idiomas, que es la peste del hogar doméstico. A este fin van dirigidos mis esfuerzos: á esto se encaminan todos mis escritos, publicados en el Correo Catalán, Revista Popular, La Hormiga de Oro, El Siglo Futuro, Lo Crít de la Patria, Norte Catalán de Vich y SEMANARIO CATÓLICO de Palma. No busco en ello ni honra, ni provecho; pues sólo por amor á Dios y para su santa gloria escribo.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA

EN LIQUIDACION

GRAN BARATURA.

Hamburgo y madapolanes

en crudo y blanqueado á los siguientes precios:

	En crudo			Blanqueado		
	2 1/2 céntimos de escudo palmo			3 céntimos de escudo palmo		
Hamburgo	3			3	1/2	
Madapolan núm. 1	3	1/2		4		
" " 2	4			4	1/2	
" " 3	4			5		
" " 4	4	1/2		4	1/2	
" " 5	4					
L " 6	4					

Lonas y Cuerdas á precios muy reducidos.

Se realizan tambien á precios limitados, telas para colchones, cotonet blanco, refajos, pañuelos y otros artículos.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de *Propaganda Católica*.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

DE LAS BALEARES

Asociacion de Beneficencia.

Con arreglo á su Reglamento, esta Asociacion, procederá á la venta en pública subasta, durante los días 12, 13 y 14 del corriente y en el local que ocupan sus oficinas (Calle de Lulio 2, P. de S. Francisco), de las alhajas ropas y efectos que forman la garantía de los préstamos cuyos vencimientos están incluidos hasta 30 Junio inclusive próximo pasado.

Lo que se anuncia para conocimiento de los prestatarios á quienes interese, advirtiéndoles que hasta el día 11 podrán cancelar ó renovar sus correspondientes empeños. Palma 4 Abril de 1888.—El Vocal del turno, Miguel Frau, Pbro.

Comision organizadora

de la Exposición universal de Barcelona.

Seccion primera.—Los señores expositores se servirán remitir antes del día ocho del actual, al oratorio de Montesión de esta ciudad, los objetos y productos destinados á figurar en el Certámen.

En la direccion de los que se envíen desde los pueblos de la Isla, se estampará el sello de la Alcaldía respectiva, pues de este modo, si estuvieren sujetos al impuesto de consumos, quedarán libres del pago de derechos.

Palma 2 de Abril de 1888.—El Presidente, Alejandro Rosselló.—El Secretario, Juan Tugores.

PRIMERA ENSEÑANZA COMPLETA

MATEMATICAS.

El que suscribe, conocido ya del público como profesor de 1.ª y 2.ª enseñanza del colegio del Divino corazón, del cual voluntariamente acaba de separarse para dedicarse por cuenta propia á la enseñanza; tiene abierto su establecimiento en la calle de la Paz n.º 10, 2.º 8-3

ENRIQUE TERRÉS Y CHEVREMENT.

Aviso

Hay para alquilar una casa zaguan en la calle de *Cas Judge*, con mirada á la de San Jaime, que reúne buenas condiciones y á precio equitativo. Darán razon en la botiga de enfrente de dicho zaguan. 3-3

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

Sr. Director del SEMANARIO CATÓLICO de Palma.

Amigo mío: Deseando que los escritos católicos y recreativos se propaguen y que las lecturas de entretenimiento no sean un foco de inmoralidad, mando á V. este pequeño trabajo, para que los lectores de ese *Semanario* encuentren en él un rato de solaz al paso que de buen ejemplo.

Crear una biblioteca católica y recreativa, no sólo en España sino también entre nuestros hermanos de la América latina, ha sido siempre mi sueño dorado.

Sin merecerlo mis pobres escritos han sido reproducidos en los periódicos católicos de allende los mares, ya de las posesiones españolas de América y Oceanía, ya de las repúblicas Argentina y otras que en un tiempo formaron parte de la corona de España, y á cuyos habitantes llamo hermanos míos.

Escenas de la vida infirma

UNA MADRE COMO HAY MUCHAS

NOVELA ORIGINAL

DE

Don Francisco de Paula Capella



PALMA DE MALLORCA

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3, DUPLICADO

1888